

Realizan consulta popular en Chile por iniciativa de los movimientos sociales



Santiago de Chile, 15 dic (RHC) Con gran disciplina realizan comicios populares en Chile, convocados por la Asociación Chilena de Municipalidades (AChM) para medir el grado de aceptación para una nueva constitución.

Casi 900 mil personas habían votado hasta el medio día, según los primeros cálculos. Los informes de la marcha de la consulta indican que esa cifra corresponde solo a quienes emitieron el voto por vía electrónica, y no los que han acudido para participar de forma presencial en las mesas de sufragio, el ciento por ciento de la cuales fueron abiertas en tiempo, informaron los organizadores.

Este domingo es la fecha oficial de la Consulta Ciudadana organizada por 225 municipios de todo Chile, aunque algunos iniciaron el proceso desde el miércoles por contar con las condiciones para realizar la consulta de forma electrónica.

Alrededor de las 21:00 hora local se espera que estén los resultados de esta consulta, considerada histórica pues implica la participación ciudadana para expresarse sobre la necesidad de una nueva constitución para Chile y las medidas reclamadas por el movimiento social desde el 18 de octubre último.

La AChM espera alcanzar los dos millones de votos, cifra que consideran básica para reflejar las aspiraciones de la mayoría de los chilenos.

La consulta cuenta con tres boletas: una sobre si se está de acuerdo o no con una nueva constitución y en caso de respuesta positiva, qué mecanismo es ideal para lograrla y si se está de acuerdo o no con el voto obligatorio.

La segunda contempla lo que la población considera de mayor prioridad entre las muchas demandas sociales y la tercera se refiere a temas de interés en el radio de cada municipio.

En la votación pueden participar los mayores de 14 años, teniendo en cuenta que los jóvenes han sido protagonistas fundamentales del amplio movimiento de protestas generado en el país en demanda de cambios sustanciales en los campos social, económico y político.

En recorrido por algunas mesas de votación, Prensa Latina pudo apreciar una notable asistencia, tanto de adultos mayores como de jóvenes que por primera vez pueden expresarse en las urnas.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/209804-realizan-consulta-popular-en-chile-por-iniciativa-de-los-movimientos-sociales>



Radio Habana Cuba